

Il arriva en ce temps là que cinq Religieux de l'Ordre de saint François, savoir : Bérard, Pierre Othon, Accurse et Adjute, souffrirent un illustre martyre à Maroc par la cruauté des Sarrazins, et que leurs corps ayant été rachetés par les chrétiens, furent apportés à Coïmbre pour recevoir les honneurs qu'ils avaient si justement mérités par leur constance dans la foi. Notre saint fut si fort touché de leur exemple, et des grands miracles qu'ils faisaient, qu'il conçut un ardent désir de répandre son sang pour Jésus-Christ : Et parce qu'il ne voyait pas qu'il le put faire en demeurant dans l'ordre qu'il avait embrassé, il prit la résolution de passer dans l'ordre de saint François, qui par sa pauvreté et ses grandes austérités était entièrement conforme à ses inclinations. Il en demanda la permission à ses supérieurs et l'ayant enfin obtenue, il reçut ce nouvel habit de pénitence dans une Chapelle de saint Antoine, qui était l'Eglise des frères Mineurs. Ce changement donna beaucoup de tristesse aux Chanoines de sainte Croix ; et il y en eut un qui pour se moquer du dessein de notre saint, lui dit par raillerie ; (Allez, allez, Ferdinand, sans doute que vous deviendrez un saint. Que direz-vous si cela arrive, lui répondit-il, n'aurez-vous pas grand sujet de vous réjouir et d'en louer Dieu ?) Mais si la tristesse des Religieux qu'il quittait était grande,